

# Arriba

Mahón 7 de Marzo de 1936  
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61  
Año III Número 46  
Número suelto, 15 cént.

Felicidad y Libertad son en cierto modo sinónimo, pues para ser dichoso es indispensable y suficiente ser libre.  
S. FAURE

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

## Las leyes represivas de Orden Público, Vagos y Maleantes y 8 de Abril, deben ser derogadas por su carácter fascistizante

Editorial

Labor del momento

### OCUPÉMONOS DE LA REORGANIZACIÓN

Es naturalísimo que en la esfera social un movimiento libertador como el nuestro encuentre altas y bajas, etapas de máxima actividad y otras de calma relativa. Después de los ensayos revolucionarios llevados a cabo y de la represión sufrida en estos dos últimos años, nuestras organizaciones, a causa del desgaste lógico, necesitan una reposición de fuerzas.

Debemos sacar el maximum de rendimiento de cada situación creada por el momento político-social. Hoy que el Poder político ha pasado a otras manos, ha de aprovecharse el corto lapso de «normalidad» —decimos corto porque al gobernante siempre le es más cómodo apoyarse en las medidas excepcionales, y el mantenimiento del estado de alarma por las izquierdas, después de haber triunfado, lo corrobora— que se ofrece, para congregarse de nuevo a los elementos dispersos y rehacer nuestros cuadros de combate contra el capitalismo y el Estado.

La labor de propaganda sindical que va desplegándose es sumamente beneficiosa y no debe descuidarse, más bien intensificarla dentro nuestras posibilidades. La obra del momento es ocuparnos preferentemente de la reorganización de los Sindicatos y de las agrupaciones específicas. Debemos reconcentrarnos, dedicar la mayor parte de nuestras atenciones a los problemas internos, sin dar excesiva importancia, como a veces nos sucede, a la chismografía política de por ahí fuera.

Hay que fortificarnos en nuestros Sindicatos, atrayendo hacia ellos a nuevos efectivos, dotarles de la agilidad indispensable para seguir de cerca los acontecimientos, a fin de que no se conviertan en un lastre para la emancipación de la clase laboriosa, sino en su instrumento más eficaz.

Cuando se suceden con rapidez vertiginosa los fracasos de los credos políticos, por rojos que se pinten, nosotros, los anarquistas, debemos estar prestos para intervenir, brindando al pueblo las orientaciones dimanantes de nuestras ideas, o sea llevar hasta el máximo nuestra aversión a las instituciones capitalistas y autoritarias.

Y para ello habrá de convenirse que precisa y urge doblar nuestras actividades proselitistas. Explicar de forma accesible a las mentalidades sencillas nuestras finalidades y tácticas de lucha. He aquí una ocasión que requiere el esfuerzo abnegado de los militantes. Dejando para mejor ocasión las ligeras diferencias interpretativas, todos debemos sumarnos a la labor que se emprende: la reorganización.

Los anarquistas, interpretando las exigencias de este momento, hemos de entregarnos de lleno a la misión captadora y al ayuntamiento de todos los trabajadores en sus organizaciones de clase. Multipliquémonos en actividad si queremos seguir siendo dignos de nuestros ideales.

Laboremos todos con entusiasmo en la reorganización de nuestros efectivos, hoy por hoy la obra más práctica que pueda emprenderse para marchar directos a la destrucción de la sociedad del privilegio y a la preparación de la de productores iguales y libres.

### Ateneo Racionalista de Mahón

Este Ateneo convoca a sus asociados a la Junta General ordinaria que celebrará el martes próximo día 10 del presente a las 9 de la noche.

Se encarece la asistencia de todos los afiliados para tratar asuntos de sumo interés.

LA JUNTA

### Frente todas las tiranías levanta la voz el anarquismo

Marius

La única idea verdaderamente opuesta a los desmanes cometidos por la reacción en sus diferentes manifestaciones, es la anarquista, y sus hombres representativos, individualidades éstas en constante acción, capaces de llegar al máximo de los sacrificios, pónenla al alcance de la multitud y que hoy, no como ayer, es comprendida y van llegando a sus filas, de día en día, nuevos defensores.

Desde las columnas de los diarios de tendencia mercantilista, se hace una labor criminal y sucia, cual es la de hacer creer a los poco enterados, que el anarquismo es una especie de guarida de forajidos prestos a cometer toda clase de actos de bandidaje.

Tratándose de luchas planteadas e influenciadas por anarquistas, vemos como hombres de izquierda unen sus opiniones con hombres representativos de la más negra reacción y para perseguirlo se ponen de acuerdo en que hay que exterminarlo, porque saben bien que es el único ideal positivo, capaz de acabar con el parasitismo que supone toda forma de gobierno, toda forma de explotación de unos pocos sobre muchos, realizar el total restablecimiento de la equidad.

Cuando todos los conceptos basados en la autoridad han resbalado hacia la tiranía, que han llevado a las colectividades por senderos equivocados, el anarquismo se alza majestuosamente al lado de las multitudes productoras y explotadas, orientándolas, señalándoles el camino corto y cierto para que su emancipación llegue a ser realidad en plazo breve.

Toda idea que marcha directamente hacia su realización y su contenido siempre brilla limpio, forzoso es el encontrarse en represiones cruentas, puestas en juego por los que de la sociedad tienen un concepto formado de que han de existir esclavos y tiranos que vivan a costa de las privaciones de aquellos. Mientras no se hayan extirpado las raíces en donde se vitalizan las concepciones autoritarias, las persecuciones serán cotidianas para los que no entienden la libertad a medias.

El anarquismo se alimenta de la experimentación de las cosas, de los hechos que nos habla la historia, de la ciencia que no está al servicio de los poderosos. Y por eso mismo es que las represiones, aunque se multipliquen, no le pueden hacer mella,

porque viene de la misma naturaleza, y contra ésta no puede nadie.

Nos tratan de utópicos muchas veces sin saber por qué. Sin haber leído, los que así nos tratan, ningún libro de nuestros teóricos y que de leerlo no se encontrarían ante tanta ignorancia. Y esto es porque su espíritu disciplinario y su educación mesiánica les anula por completo su personalidad, y su pensamiento está

ligado al individuo presto a tomar el látigo.

Y ahora nos encontramos en que se han perdido muchos años en ensayar formas de convivencia que al final no resuelven nada, y hemos de empezar casi de nuevo para que la lucha vaya encaminada a derrumbar totalmente todas las formas de tiranía. Y el único ideal que puede llevarlo al hecho, es el anarquismo.



### El fascismo en el Japón

Irremisiblemente parece que vamos a caer mundialmente en un fascismo rabioso y cruel; de cada día van aumentando los contingentes favorables a este estado de gobierno. Ahora es el Japón el país que ha sufrido las inclemencias de una legión de patriotas, todos ellos militares, que irrumpiendo en los ministerios y dependencias del Estado en Tokio han devastado y matado a mansalva.

Todo ello se debe a que el partido militarista en las pasadas elecciones tan sólo ha sacado 174 puntos, mientras que el partido liberal alcanza 205 actas. Esta derrota les ha irritado grandemente, pues los liberales se oponen al armamento del Japón, para dar paso a otros problemas más interesantes en estos momentos.

Los militaristas no se han resignado a quedar sin sus propósitos y para ello han llevado a cabo los jóvenes oficiales un golpe de mano, entrando violentamente en las habitaciones de los más destacados jefes liberales para darles muerte de la forma más criminal.

En todas las naciones en donde el estúpido fervor nacionalista ha podido predominar se han visto las mismas intenciones; matar, matar todo lo que supone obstrucción a sus pensamientos. El belicismo está tan fuertemente infiltrado en sus cabezas que no reparan en nada, la cuestión en eliminar todos los que tengan criterio opuesto.

Los militaristas japoneses tienen a Rusia y Norte América como dos enemigas formidables y el no prestar atención a los armamentos es no poder intimidarles; la cuestión del Norte de China y las continuas incursiones bélicas contra Rusia las pagarían caras y esto no pueden tolerarlo.

Este golpe es un nuevo aviso para las democracias que con una «ingenuidad» flirtan con el fascismo, manteniendo a raya a las organizaciones obreras. Todos los gobiernos pagan caras sus malas acciones, persiguen al anarquismo creyendo auyentar el caos y la desolación y dan paso franco al fascismo que mata despiadadamente sin causa alguna a quienes les facilitaron su victoria.

Camaradas:

Acordaos de los huérfanos de Asturias

A las Juventudes Libertarias Menorquinas

## hagamos obra práctica

F. Cardona

En algunos pueblos de Menorca tenemos constituidas agrupaciones juveniles, pero, y sin que pretenda zaherir susceptibilidades de ninguna de estas agrupaciones, pues hablo en plural, es como si no lo estuvieran.

A mi entender, no desarrollamos la obra de captación que sería de desear, y que, aunque seamos pocos, podríamos llevar a cabo. Y si algunos compañeros hacen algo, se hace con carácter demasiado particular, excesivamente ceñido a su localidad, y todo por no haber la precisa cohesión en nuestras relaciones.

En cuanto a propaganda por escrito, referente a nuestro movimiento insular, habrá de confesarse que se hace bien poco. Repasando las páginas de FRUCTIDOR podrá comprobarse cuan poco colaboran los compañeros de las Juventudes Libertarias de esta isla, excepto algunos trabajos de Ciudadela y Mercadal. Y no puede negarse que hay compañeros lo bastante capacitados en otros pueblos, para prestar su ayuda, a la vez que sugerir iniciativas en pro de nuestro ensanchamiento. ¿Por qué no lo hacen? Repito que no me instiga el propósito de establecer personalismos, sino la busca del aliciente que levante nuestro ánimo.

Todos conocemos la psicología del pueblo menorquin, su calma habitual, escéptico por excelencia; en fin, excesivamente confiado al azar. Y nosotros que algo hemos bebido en las fuentes de las ideas renovadoras, que nos dan una concepción diferente de la común respecto al factor determinante que ha de ser el individuo en la sociedad, casi, sin darnos cuenta, somos absorbidos por esta indiferencia. Pero esto no debe continuar así, compañeros; es preciso que reaccionemos contra nosotros mismos, evitando que esta aberración espiritual haga mella en nosotros, cayendo víctimas de este ambiente. Debemos imponernos y rectificar con nuestra voluntad este medio castrador.

Como ya he dicho antes, las relaciones entre las agrupaciones juveniles de la isla son demasiado vagas. Debería establecerse un contacto más estrecho. ¿No sería conveniente celebrar una reunión, un pequeño congreso, entre todos los compañeros de Menorca, donde estudiar, discutir y tomar acuerdos, previamente redactado un orden del día, sobre el movimiento libertario, a fin de emprender una labor de conjunto?

Se avecinan días, mejor dicho, estamos ya en ellos, en que es necesario abramos brecha con nuestras ideas de libertad en los prejuicios autoritarios. Nuestra crítica demoledora no debe faltar entre los que ahora han depositado nueva confianza en los políticos, cuya confianza, a no tardar, se desvanecerá, y allí, cerca de estos desilusionados de las « soluciones » políticas, hemos de encontrarnos nosotros para injertarles el espíritu libertario y exponerles las soluciones a este desconcierto desde nuestro punto de vista, es decir, brindarles el aspecto constructivo de nuestras ideas.

También entre la juventud debemos abatir esta indiferencia, procurando despertar en ella el interés para con las cuestiones sociales. Además, el espectro de la guerra vuelve a proyectar su mueca macabra sobre los pueblos. ¿Podemos permanecer quietos ante tan trágicas perspectivas? Creo que la contestación no será dudosa. Urge desplegar una mayor actividad. Se nota la falta de una propaganda intensa, no tan sólo escrita, sino que debiéramos intentar poner en práctica la hablada, pues todos los medios serán pocos.

Igualmente se podría iniciar una campaña a favor de la educación racional del niño, especialmente de los hijos de los obreros. Propugnar por la creación de alguna otra escuela, además de la que ya funciona en Alayor, en cuya empresa los compañeros de este pueblo podrían orientarnos.

En fin, hay que darse más a conocer; despertar una ola de calor a favor de las ideas ácratas. Y debe reconocerse que para esto no basta la labor periodística, debido a que son muchos, desgraciadamente, los que no hojean nuestra Prensa. Según mi criterio—todo esto lo expongo con carácter netamente personal—, debería practicarse la propaganda oral; desde luego que, hoy por hoy, no contamos con oradores entre nosotros, pero se procura formarlos (naturalmente con el minimum de seriedad y capacidad ideológica que el caso requiere).

He lanzado esta iniciativa. Que se manifiesten los demás compañeros, por de pronto en las páginas de FRUCTIDOR, ya en pro o en contra, es decir, que expongan su opinión, y estudiemos si sería conveniente tratar todo esto en la reunión o congreso a que antes he aludido. Y en caso de creerse oportuno podrían exponerse ya los asuntos fundamentales a discutir.

Las Juventudes Libertarias Menorquinas tienen la palabra.

Mahón y Febrero de 1936.

Desde Valencia

## Cárceles, fuego y héroes

José Requena

Cuando se sufre injustamente y el sufriente tiene un concepto social de los derechos y deberes naturales del hombre, rara vez no se es rebelde. Porque cuando hay opresión e ignorancia, hay caos; pero, en cambio, cuando hay tiranía y cultura social hay rebeldía, y precisamente, esto es lo que ha ocurrido en el penal de San Miguel de los Reyes.

El día diez y siete del mes de enero, los penados, los que sufren aherrajados en las ergástulas, podridos

de lo único bueno que nace del pueblo, los que se rebelan consciente e inconscientemente contra la tiranía impuesta al pueblo, han quemado la mansión de sus infortunios.

El citado día, por la mañana, vimos salir una pequeña oleada de humo del penal—no podemos dar ningún dato concreto de como se suscitó la rebelión que dió como resultado el incendio—, impacientemente observamos y tanto como va transcurriendo el día la humareda va aumen-

tando. A las cinco de la tarde el penal es presa de una hoguera grandiosa. Circundando al penal, hay cientos de uniformados que no dejan que nadie se aproxime al monstruo en llamas.

Arriba en las torres ondean diez o doce banderas, unas rojas, otras rojinegras. Por las ventanas interceptadas por grandes barrotes, salen lenguas llamas que parecen rientes y satisfechas de su obra destructora, de inmolarse un antro de sufrimiento hasta convertirlo en montón de cenizas. Jamás se me pareció el fuego tan simpático como en aquellos momentos, cuando la parte lateral derecha del presidio era toda una llama de fuego rojizo. Entre las oleadas de fuego, hay dos banderas, una comunista, otra anarquista. Durante muchas horas las lenguas de fuego se contentan con lamerlas, más bien, parecen remilgos de cariño.

Fuera, alrededor del penal, somos muchos centenares contemplando, emocionados unos e impasiblemente otros, lo que exteriormente se puede observar; ¿pero qué ocurre dentro? En el penal de San Miguel de los Reyes hay unos ochocientos penados, de ellos unos trescientos cincuenta sociales, los demás son de los llamados comunes que no dejan de ser sociales, por la sencilla razón de que el problema social alcanza desde la

Notas

## La situación internacional

Continuamente, como si todas las potencias respondieran a un acuerdo tomado con premeditación, lánzase vertiginosamente a preparar su cometido macabro para poder ensangrentar la faz de la Tierra. Y con un refinamiento sádico, que ellos han dado en llamar « defensa nacional », preparan a todo tren la guerra.

Actualmente Alemania no ve con buenos ojos que Francia esté en inteligencia con Rusia para ratificar el Pacto de mútua ayuda, en caso de una agresión no provocada. Natural es que Alemania no vea en ello más que una manera de evitar su entrometimiento en una de estas naciones y para obtener alguna ventaja diplomática se propone llevar tropas a la zona desmilitarizada del Rin.

Por otra parte el ex-ministro del Aire inglés, Lord Londonderry ha pronunciado un discurso en Durham cantando las excelencias de la organización nacionalsocialista y ha dicho que la repercusión de ésta equivaldría a que dentro de breve tiempo tendrán la flota aérea más perfeccionada y potente.

El orador dijo que Inglaterra cometería un terrible error si en el caso de un conflicto se obrara contra Alemania, agregando que se halla convencido de que este país no abriga la menor animosidad respecto a Inglaterra.

Negó enérgicamente Londonderry las afirmaciones de quienes creen ver en el desarrollo de la flota aérea alemana un peligro contra la Gran Bretaña. Menos lo cree ahora que ha estado en aquel país.

El Lord terminó diciendo que lo que ha advertido en Alemania es la decisión de construir una barrera infranqueable contra el peligro comunista, cada vez más inminente.

La prensa acoge como rumor la intención de Inglaterra de construir otro canal paralelo al de Suez. Se fundan en que el canal de Suez tiene dos desventajas para la Gran Bretaña. Por un lado es propiedad del Canal la Compañía Internacional Canal Marítimo de Suez, que no se encuentra enteramente en manos británicas, prevaleciendo en ella los intereses franceses. Además el territorio adyacente al Canal no es británico, sino egipcio, país más que autónomo, y como que en 1968 ha de pasar en manos de Egipto, el gobierno de El Cairo se ha esforzado durante los últimos años para conseguir que fuera admitido en la Compañía del Canal un director egipcio a fin de que velara por los intereses egipcios sobre el mismo.

Se calcula que la construcción del proyectado canal de Gaza a Akaba costaría a los ingleses unos 500 millones de libras esterlinas. Aunque Inglaterra es un país rico, no se atreverá a gastar tal suma ya que no tendría ninguna rentabilidad, por lo que se supone que tratará por todos los medios de buscar una inteligencia con Egipto en vez de construir un nuevo canal de 200 kilómetros de longitud.

Toda Europa es un volcán que amenaza entrar en erupción. Días pasados después de un debate en la Cámara francesa se acordó por mayoría ratificar el Pacto franco-soviético, que, según parece, varias naciones han acogido con simpatía.

Únicamente Alemania ve en peligro su fortaleza si las demás naciones se coaligan y para evitarlo pone en juego todo lo que cree necesario para desbaratar estas intenciones que ya se han llevado a cabo.

Si solamente fuera intención

ignorancia hasta la corrupción y sus consecuencias. ¿Qué fin les ha hecho a esos hombres incendiar la cárcel? Ciertamente nada podemos decir concreto; pero si decimos que dentro, en vez de haber hombres había héroes. La versión que hasta nosotros llega, es que por la mañana se han sublevado cuando estaban fuera de las celdas y han aprisionado a la oficialidad y demás agentes; se han apoderado de unas pocas armas y se han hecho fuertes. Acto seguido, han prendido fuego a lo que tanto odio les daba.

Latente el corazón, violentados por la suerte que corría a nuestros hermanos aherrajados, seguimos observando.

Los bomberos están en la puerta, pero los presos no quieren dejarles entrar en sus dominios; dos veces que lo han intentado, dos heridos leves ha habido por parte de la fuerza pública. Son las únicas desgracias habidas. De cuando en cuando sueñan unos tiros por parte de la fuerza pública; parece que los rebeldes prefieren que les devoren las llamas o el hambre antes que volver atrás su epopeya.

Las organizaciones obreras de Valencia, parece que quieren declarar la huelga general revolucionaria. Visitan al gobernador y le exigen que sean respetados los presos. El gober-

alemán, así como dice la segunda nota, de obstruir al comunismo ruso no nos extrañaría, pero creemos que no es esta sólo. Rusia actualmente posee un ejército imbatible, lo mismo que una flota naval y aérea formidables, que puesta en juego con otros aliados para servir de ayuda a Francia, dejaría a Alemania exánime. Por ello se pretende el tenerla, todo lo más posible, alejada de las demás naciones.

Según manifestaciones del Lord Londonderry, Alemania no tiene intenciones bélicas contra Inglaterra y viceversa; no obstante no hacen más que tantear y ver como aumentarán su firmeza guerrera. No vacilan un momento en votar sumas fabulosas para dar incremento a la acción armamentista. El rumor de construir este nuevo canal pone en evidencia lo que son las cuestiones internacionales. Actualmente, la Gran Bretaña hace muy buenas migas con Francia, casi la dueña del canal de Suez; en cambio, para este asunto no se entienden perfectamente.

No cabe duda alguna, a pesar de los pactos que se han hecho, la guerra si la ven factible lo mismo la llevarán a cabo, lo demuestra que a pesar de la Sociedad de Naciones, organización expresamente para velar por la paz, las naciones buscan pactos y alianzas, se arman con más celeridad, en fin, se preparan ante cualquier eventualidad.

Por esto nosotros, los obreros, no debemos permanecer impasibles, debemos organizarnos debidamente para evitar el menor intento de conflagración. Ante tanta organización capitalista, debemos imponer la obrera, más eficaz cuanto más unidos estemos.

que vaya dentro de la cárcel una comisión permanente de obreros para vigilar que no haya una sola amonestación para los que esta sociedad desigualitaria les ha puesto la condición de ladrones ilegales, ni para los otros, los luchadores, los héroes del ideal que por pensar en un mundo más justo, más libre y más humano, sufren los rigores de una sociedad que se sostiene en la violencia e incultura, tiranía y vilipendio.

Los presos se han rendido ante la garantía de las comisiones obreras. Pero han cumplido un deber que si hubiera sido imitado por los demás presos de España y secundado por los oprimidos de la calle, no presaría de amnistías, pues hubiera sido la liberación única que el oprimido puede tener: Derribar con sus fuerzas lo que le amordaza y le escarnea: el Estado.

20 de Febrero 1936.

La libertad de pensar es un tesoro que únicamente se conserva gastándolo. — VOLTAUR.

Sólo hay dos maneras de gobernar a los hombres: por la fuerza y por la farsa. — MAURA.

Mi opinión

# Al pueblo mahonés

Juan Bagnr

El día 16 de Febrero—dicen—se volvió a proclamar la república española. Miles y miles de personas se han manifestado en la calle. No se puede describir la satisfacción del pueblo español, los días de júbilo que ha vivido. En el corazón del proletariado había una sola preocupación: los presos.

En todos los rincones de España, ésta España manchada de sangre generosa, el pueblo se ha manifestado. En varias puntas, el mismo pueblo—sin esperar la amnistía—libertó a los presos. En otras, con carteles y a grandes voces se pedía ¡amnistía! En vista de esta actitud el gobierno con la Diputación permanente tuvo que firmar rápidamente el decreto, concediéndola.

En la propaganda electoral de los hombres de izquierda, hasta hubo quien dijo que de triunfar ellos, el Ministro de Gobernación tendría que ser ciego y sordo cuarenta y ocho horas, para que el pueblo pudiera hacer lo que le diera la gana.

Vino su triunfo ¿Después, qué? Después, la palabra propia de las políticas ¡Calma! Se necesita tener la cara de cemento armado para decir al pueblo haremos mucho, para después recomendar la nada.

Ahora, pueblo mahonés, permíteme hacerte una pregunta. ¿a quien votastes? Creo que si tuvierais que responderme uno a uno, diríais: ¡a los presos! Pues si vosotros empezasteis vuestra obra depositando la papeleta electoral ¿por qué no la habeis terminado?

Aquí, en la Penitenciaría de La Mola tenemos en el momento de escribir estas cuartillas, unos treinta presos que aún no han sido amnistiados, a pesar de pertenecerles. Es muy lastimoso que a un Pueblo—con mayúscula—tenga que decirle lo que no quisiera fuera menester decir. Enmudecer mi voz de protesta al pueblo mahonés, sería acusar y amargar mi conciencia.

Dijo Shakespeare: « Las palabras son hembras, los actos machos ». Si de verdad este pueblo quería a los presos, tenía que obrar como macho. A las palabras de ¡Calma! ¡Libertaremos a los presos en el primer momento que podamos, se las había de haber llevado el viento. Las palabras desaparecen, los actos reales perduran, aun cuando no satisfagan plenamente los deseos de los oprimidos.

Si en el mitin del martes, cuando un compañero del comité pro-presos, que de verdad ha luchado por ellos, pidió la palabra, a la cual se le hizo oídos sordos, vosotros en vez de mirarnos con reproche, y entre dientes tal vez maldecirnos, hubieseis exigido que hablara—ya que en nombre de los presos tenía que hacerlo—éstos, si a vosotros os hubiera dado la gana, estarían ya en libertad, y no veríamos como marchan hoy tres, mañana cuatro. Hubieran salido todos juntos en pleno día y no en el momento de marchar el vapor.

Si desde el mitin, el pueblo hubiese salido, manifestándose con dirección al gobierno militar, a pedir la libertad de los penitos y exigir—si

es que nosotros no lo hubiésemos hecho ya ————— hubiera realizado una obra digna y los presos no nos dirían, como dijo uno que se marchó en libertad, palabras que hago mías por creerlas justas: « ¡Mahonés es un pueblo reaccionario! ».

Perdimos un día de trabajo inútilmente para festejar el triunfo de unos hombres. Si el pueblo, este pueblo que tanto nos ha maltratado a nosotros por haber hecho nuestra campaña antielectoral, que incluso dijo, que nosotros si queríamos la libertad

de los 30,000 presos teníamos que acudir a las urnas—, hubiese tenido tantos deseos como nosotros de la libertad, no hubieran acudido al trabajo hasta tanto no hubiesen sido libertados.

Esto es la verdad, dolorosa, pero verdad. El Pueblo mahonés es el único culpable de que estos valientes compañeros no estén con sus familiares.

Esto y mucho más se hubiera podido hacer si tú hubieses querido.

Yo te acuso a tí, pueblo, de ser el único culpable. No hables más de liberalismo. Razón tienen ellos. ¡Eres reaccionario!

Pues sí, Pueblo, duerme, duerme el sueño de los justos. Espera. Espera que las Azañas te lo arreglen. ¡Espera...!

De la República Argentina

## Un proceso monstruoso

Respondiendo a la vergüenza cometida, de sentenciar en Mercedes (R. Argentina), la Cámara segunda de Apelaciones a reclusión perpétua a tres compañeros anarquistas, Vuotto, Mainini y De Diago, toda la prensa sindical de aquella Región ha lanzado al vuelo su voz de protesta por tan criminal fallo.

Según informan dichos periódicos y principalmente un boletín extraordinario para hacer campaña en favor de estas víctimas, se ha cometido el mayor atentado a la conciencia humana. En el Departamento de Policía se han revivido las fatídicas horas que en Montjuich se llevaron a cabo por medio de las más atroces torturas. En esta capital la policía ha martirizado bárbaramente para arrancar unas « declaraciones » que sirvieran de base para un sensacional proceso; se ha recurrido a los más infamantes procedimientos para que se declararan culpables de unos hechos que ni siquiera habían pensado.

Como prueba de ello se puede citar que las « declaraciones » de los tres encartados no se asemejan en nada; las « confesiones » de uno deja deshecho lo de otro y la verdad de los hechos deja por tierra todo lo que se les « pudo arrancar ».

Estos procedimientos no pueden quedar sin nuestra protesta, esta actitud adoptada por las autoridades de Mercedes no debe quedar impune. Los anarquistas de todos los rincones deben de manifestar su más enérgica protesta para que sea revisado este monstruoso proceso que lleva a la sepultación en vida a tres hombres por el sólo « delito » de ser anarquistas.

Esta forma de procesar no es más que la adopción de un plan preconcebido puesto en práctica para eliminar a los principales militantes de aquella región. El incremento que ha tomado la organización no conviene, tanto a las autoridades como al capitalismo, y para cercenar tal movimiento inventan reuniones clandestinas y se imaginan complots para tener un medio de justificar sus procedimientos arbitrarios.

No obstante, no dejaremos a sus anchas a estos esbirros que cometen sus execrables maquinaciones. Siempre tendrán los compañeros argentinos una voz que protestará y alentará a otros para que se manifiesten contra los intolerables crímenes.

Cronstadt y los bolcheviques

## La Revolución Verdadera, aplastada por los comunistas

Clodoaldo V. E.

Habiendo cumplido el día 2 de este mes, catorce años desde el tercer alzamiento revolucionario iniciado por los marineros de Cronstadt, historiaremos su significación en la Revolución Rusa y el proceder del bolcheviquismo.

Ya antes de la Revolución eran estos marineros hombres conscientes, y a pesar de tener por Almirante a un tal Viren que se destacaba por su crueldad y el refinamiento con que llevaba a cabo los más crueles martirios. No dudaba para nada en castigar en la vía pública al desdichado marinero que no le saludase correctamente o que involuntariamente no vistiese lo suficiente bien. Pontonas flotantes estaban llenas de los que sus espías denunciaban o que a el mismo se le antojaba, furtigándoles bárbaramente.

El caso que vamos a narrar da una idea del terror que inspiraba es-

te victimario: « Un día apareció sobre la muralla una figura negra en cuya gorra ondeaba la cinta del marinero. Se trataba de uno que iba a visitar un paisano suyo que servía como asistente a los oficiales de la Dirección de Ingenieros. Corrió tras él un oficial muy conocido como esbirro y espía de Viren. El marinero no tenía donde esconderse y exclamó: ¡No me entregaré vivo!, arrojándose de la muralla. »

Después vino la Revolución y los que más se distinguieron en la lucha contra la reacción fueron los cronstadianos organizando y recurriendo a los puestos de más peligro, sobresaliendo por su abnegación.

En todos los movimientos para defender la Revolución, son los marineros de Cronstadt los que toman parte más activa en la lucha, los barcos dirigidos por ellos siempre estuvieron en los sitios más peligrosos



PARA QUE SE ENTEREN LOS QUE AUN CREEN EN LA SOCIEDAD CAPITALISTA

Leemos en la Prensa:

« En el año 1934 murieron de hambre en todo el mundo 2.400.000 personas y el mismo año, por la desesperación producida por el hambre se suicidaron 1.200.000.

Mientras con este cuadro de dolor, fueron en el mismo año destruidas las siguientes partidas de viveres; 567.000 vagones de trigo, 144.000 vagones de arroz, 257.000 de café y 1.450.000 kilogramos de pescado. Sólo en los seis meses de 1933 fueron quemados 600.000 sacos de café. »

« 3.600.000 seres murieron de inanición en el año 34!! ¡Mientras que en el mismo año las hordas capitalistas inutilizaron 968.000 vagones y 1.450.000 kilos de pescado! ¿Y para qué la destrucción de estos productos alimenticios? Pues sencillamente, porque así lograron en los mercados mundiales la subida de los precios y como que a ellos no les importa que mueran de hambre todos los seres del planeta siempre que logren engrosar sus cajas de caudales, es por lo que destruyen estas fabulosas cantidades de productos. »

Pero no vais a lograr vuestro objetivo para mucho tiempo, se acerca la hora de saldar cuentas, señores asesinos.

MUSSOLINI SE HA PROPUESTO ACABAR CON ITALIA

Roma.— « Se ha firmado un decreto que dispone la concesión de cré-

barriendo a los defensores de la contrarrevolución.

En uno de los lugares que tomaron mayor parte en la lucha fué en la batalla para destruir las tropas de Kaledin y tomar Novocherkask. Para ello unieron sus fuerzas a los cosacos, cosa algo seria, pues estos eran gente semisalvaje que hasta aquellos momentos habían servido al Zar, pero no obstante se organizó un mitin en el que hablaron los cronstadianos señalando a los cosacos que el pueblo estaba resentido por su actuación en favor del Zar y que para lograr la verdadera libertad era necesario unirse al pueblo. Así lo prometieron y mancomunados lograron abatir las fuerzas que luchaban por la burguesía.

Mal pagados fueron los cronstadianos al entregarse con tanto arrojo a defender la Revolución, pues al regresar del frente de Kaledin, vieron que la nieve se cubría por una multitud de gente llevando al hombro pesados bultos. Eran los marineros que se marchaban de Cronstadt.

El Soviet de los Comisarios del Pueblo no podía desarrollar su fatídico programa teniendo el más fuerte baluarte de la auténtica revolución en pie y empezó por disolver la escuadra para reorganizar la « Escuadra Roja » con sueldos deslumbradores.

Los marineros se negaron a cumplir esta orden y se marchaban con sus armas a sus aldeas.

Desde este momento los bolcheviques dirijieron sus esfuerzos a hacer cargo del Poder, e implantar la « Dictadura del Proletariado », y en abril de 1918 los mercenarios del Soviet destruyeron todos los clubs anarquistas, suspendieron sus periódicos y centenares de luchadores fueron sepultados en las mazmorras del Kremlin.

ditos por un total de 1.500 millones de liras para gastos extraordinarios de la Guerra en el Africa Oriental. »

Parece que está liera con figura humana, se ha propuesto acabar con la nación italiana, si no resurge el proletariado y acaba con él y toda la chusma que le sigue. ¡En pie, camaradas italianos por la justicia humana! ¡No os dejéis matar más como simples corderos! ¡De lo contrario, este vándalo acabará con todos vosotros!

HITLER, EL DICTADOR QUE QUIERE SER ARIO, Y ES JUDIO, SIGUE MATANDO

En Berlín han sido condenados a muerte cinco comunistas, y cinco a catorce años de presidio, comunistas también.

El régimen capitalista hace estragos, se ahoga en sangre proletaria. El « salvador » de la desgraciada Alemania, se está distinguiendo por su ferocidad, pero confiamos, que entre los que sufren las iras de este homosexual, saldrá una mano justiciera que pondrá fin a tantos crímenes cometidos por este enfermo mental que emplea la « Justicia » del acha.

EN PEQUEÑAS DOSIS

## COMPAÑEROS EN LIBERTAD

El miércoles día 4 del presente fueron puestos en libertad los compañeros Mariano Asín y Alberto Martí de la fortaleza de la Mola.

Nuestra intención sería no tener que insistir sobre este asunto, pero el procedimiento de cuenta gotas para libertar a simples corrigiendos y la urgencia para los que sobresalen por su personalidad política nos crispó los puños y nos hace exclamar frases condenatorias a este procedimiento arbitrario.

Los cronstadianos protestaron de tales medidas, pero su voz era ya débil para imponerse, tan sólo después de un espacio de tiempo pudieron reorganizarse para llegar al célebre día de marzo, día que levantaron batalla contra los opresores.

El día 7 de marzo, a las 7:45 de la tarde, fué cuando los bolcheviques abrieron fuego sobre Cronstadt desde Sestrorezky, desde Lisy, Nos, y desde Krasnaya Gorka, pero los marineros defendieron valientemente el Cronstadt libre.

La lucha era desigual, las filas rojas, a pesar de caer sus soldados, no mermaban, la lucha era terrible. La noche del día 16 de marzo empezó un fuerte tiroteo sobre la ciudad, castigándola terriblemente. Los aeroplanos dejaron caer sus bombas con más intensidad, y protegidos por la artillería los rojos llegaron hasta las murallas siendo rechazados, las ametralladoras repiqueteaban incesantemente por ambos lados. Una parte del enemigo fué aniquilada, la otra huyó, pero cuando los cronstadianos se dedicaban a recoger los heridos de ambas partes, volvieron los rojos a la carga lográndose apoderar de la ciudad.

Aunque sus habitantes se conjuraron de entregar la ciudad vacía, no pudieron lograrlo, no había medio de efectuar el transporte.

Así pagaron los « revolucionarios » de la « Dictadura del Proletariado » todos los esfuerzos que llevaron a cabo los cronstadianos en la lucha contra la revolución, dejaron sin vida a los que un día fueron sus incondicionales compañeros de lucha.

Mataron despiadadamente la Verdadera Revolución.

Este número ha sido visado por la censura.

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA		EXTRANJERO	
Paquete de 25 ejemplares	2'75	Paquete de 20 ejemplares	3'00
Trimestre	2'00	Trimestre	3'50

Paqueteferos a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

El mantenimiento del Estado de alarma por los que acaban de decir que detentan el Poder representando la voluntad popular, es una vergüenza. ¿Por qué no se restablecen plenamente las garantías? La censura de prensa es un bochorno para la democracia, el cual no debe existir si no quieren seguir el mismo camino de los gobiernos anteriores.

8 de Abril, Orden Público, Vagos y...

## Rectificar no es bastante; hay que obrar de acuerdo con el ambiente popular

Armando Huguet

Los del primer bienio, hoy nuevamente en el poder, deben tener aún fresca la memoria para olvidar lo tendencioso y cruel que significa el que la ley de Orden Público siga en pie; no pueden olvidar lo que los hombres de la C. N. del T., dijimos acerca de la ley de Vagos y Maleantes y habrán constatado que nuestras sospechas no eran infundadas. A no ser que tengan ya desde entonces, la plena convicción de que la misma serviría de arma con que, junto con las demás leyes facciosas, intentar, y nada más que intentar, hacer desaparecer al anarquismo español en sus militantes más activos. Si quieren aplicar esa ley y sus congéneres, por ahí andan sueltos muchos entes de manos pálidas y pulidas, con uñas perfiladas, de camisa y sangre azul que están necesitando a gritos ser acariciados como vagos profesionales y maleantes hereditarios. 8 de Abril: ¿Cuántos recuerdos y desengaños no se llevaron quienes quisieron obligar a la C. N. T. a hacer dejación de sus normas y tácticas que son su savia y vida misma?

Mediten quien quiera y pueda y observen, y dense por enterados del craso error que significa querer manchar a la C. N. del T.

No puede en ninguna manera obligarse a determinados organismos obreros sujetarse a dicha ley. Recuerden los que hoy vuelven a gobernar, que durante y después del primer bienio la causa de debilidad y escasa estabilidad gubernamental fueron los efectos violentos a que situaba a la organización confederal, al quererla obligar a someterse al control del Estado. Tengan presente que somos algo en España que pesa en el ambiente popular, y además, jamás haremos dejación de nuestros métodos de lucha a base de acción directa.

A principios de la República ningún conflicto degeneró, ganándose en buena lid lo que en justicia exigíamos de la burguesía. Más tarde, estando en embrión la ley del 8 de Abril y ya en uso legal ésta, debido a la cerrilidad de los socialistas, la coacción de los representantes burgueses y a su aliada ley de Orden Público, todos los conflictos—pasando por encima de la Constitución misma al burlarse de la ley de Asociaciones del 1876—degeneraron de orden público toda vez que se declaraban ilegales. Es decir hecha la ley alevosamente, ningún organismo obrero podía plantear bases a la Patronal ni principio de conflicto bajo amenaza de soltar los guardias de asalto; como consecuencia, la huelga se declaraba ilegal, perseguidos sus militantes y ahorrados los miembros de las Juntas y Comités.

Sin contar la neta parcialidad a favor del Capitalismo, significa una monstruosidad la imposición abreña estando en vigor la ley de Asociaciones de 1876, complementario de la constitución del mismo año. Esa ley, reforzada más tarde, concede personalidad jurídica a los Sindicatos obligando a los organismos patronales a reconocer esa personalidad. Por otra parte, un miembro del gobierno del primer bienio, que hizo esta ley, ya hizo constar que se equivocaban quienes creyeron que los sindicatos estarían obligados a someterse a la ley del 8 de Abril, pues pueden vivir de acuerdo a sus convicciones, sujetándose a la ley de Asociaciones del 1876. Creemos que ué el entonces ministro de Gobernación, Casares Quiroga el autor de estas manifestaciones.

Entendemos, pues, que la primera labor de este gobierno, después de la Amnistía, ha de ser la derogación de leyes tan contradictorias con la ciudadanía republicana y liberal, o, al contrario, dejar que la C. N. T. se desenvuelva como antes. Sostener estas leyes, en particular la 8 de Abril, es desconocer en absoluto lo que hacen la fuerza confederal y la capacidad de la propia ley. Quien quiera paz que respete. No habrá gobierno que se sostenga si no cambia de tácticas y conducta hacia las cosas del auténtico pueblo trabajador. No puede sostenerse ninguna obra si no va precedida de la derogación de la ley del 8 de Abril.

Mediten y obren quienes puedan.

La influencia simpática educa más que el castigo. Atraer y evitar; he aquí el sistema completo de la educación moral.

EDUARDO BENAT.

## ¡Amnistía! ¡Justicia! ¡Libertad! Los 30.000 presos deben reintegrarse a sus hogares

Vicente H. A.

Es necesidad imperante en el ambiente popular el que salgan todos sin excepción. Fué el estímulo de las izquierdas buscando votos. Ha sido el sentimiento de las mujeres encumbrando a los hombres de las izquierdas en el poder a fin de que se abran las puertas de cárceles y presidios.

Tengan en cuenta los nuevos gobernantes: no ha sido su ideario político quien ha triunfado, han sido los gritos anhelantes de las madres, las compañeras, novias e hijas de los ahorrados; las ansias locas de besar al ser amado; el hogar deshecho, desamparado; ha sido la promesa instigadora de reintegrar a sus casas a todos los presos políticos y sociales.

Los 30,000 presos no pueden ser burlados, no se puede dejar sin acusar unos sentimientos malvados y unas intenciones traidoras, con los que gimen entre rejas.

No hay que olvidar los presos que cumplen condena en Penitenciarías Militares. Son hombres igual e igual motivos les tienen alejados de la vida normal.

Nada de chanchullos ni medias tintas, ni amaños, ni partidismos.

No habrá, no puede haber paz en España mientras quede un solo preso.

¡Amnistía exige el pueblo. Amnis-

## «También es urgente poner remedio al régimen inhumano de las cárceles»

¿Cuántas veces no lo hemos dicho los anarquistas? Incontables. Siempre hemos estado a la vanguardia de los protestatarios contra el trato bestial a que han sido sometidos los hombres enterrados en los cementerios de vivos: las cárceles y presidios, verdaderos antros de dolor.

Siempre que hemos podido hacer oír hemos alzado nuestra voz, movido nuestra pluma, legal o clandestinamente, para denunciar a la pública opinión los atropellos cometidos por los carceleros contra los privados de libertad. Tanto durante la dictadura, como en República, sea con el gobierno que fuere hemos clamado respeto para los caídos. Y muchas veces se nos motejaba, por los mismos que hoy han podido comprobarlo de cerca, de exagerados.

Pero hoy, que gracias a la amnistía han vuelto a la vida normal miles de presos, son los hombres que se significan por ideas opuestas a las nuestras quienes vienen a ratificar lo tan-

tas veces por nosotros dicho. González Peña, Largo Caballero, Ventura Gassol, Mestres y otros, se han expresado en idénticos términos sobre el rígido régimen carcelario. Gassol ha dicho a los periodistas: «Comprendo el entusiasmo y las ansias de libertad de los presos comunes. En la cárcel pude conocer todo el dolor humano. Hay que hallar una solución de humanidad y de justicia, indulto o rebaja de penas; pero búsquese inmediatamente la fórmula. También es urgente poner remedio al régimen inhumano de las cárceles. Mi concurso no habrá de faltar.» Y el señor Mestres ha añadido: «El llamado delito político sólo debe entrañar la privación de libertad, cual sucede en muchos países. Pero dentro de la cárcel no deben subsistir los reglamentos vejatorios ni las prohibiciones estúpidas. Las familias y los amigos deberán ser recibidos en el interior y habrán de desaparecer esas odiosas visitas a través de las dobles rejillas. Deben habilitarse lugares y locales adecuados, sin características de penal. Para instalar a los condenados políticos-sociales, laboremus hasta conseguirlo.»

Si la estancia en la prisión hace hablar de esta forma a estos señores, que poco o mucho disfrutarían de algunas consideraciones por su personalidad política, ¿qué no podrán decir los simples obreros revolucionarios y los anarquistas, ciudadanos de cuarta categoría?

Al parecer, estos señores están animados del propósito de enmendar estas anomalías; pero mucho nos tememos que cuando se encuentren de nuevo arrellanados en los sifiales de mando ya no se acuerden del oscuro y anónimo hombre de ideas que yace en las húmedas cárceles españolas. ¡Ojalá nos equivocáramos!

Los malos tratos, apaleamientos, falta de higiene, régimen inquisitorial, etc., vergüenza de los países que se dicen civilizados, deben desaparecer de las cárceles y presidios.

Las grandes fortunas son un cúmulo de infamias; las medianas un montón de rapiñas  
FEDERICO II

El Privilegio es el enemigo, y el Privilegio es la ley.

ANSELMO LORENZO

Camaradas:

Leed y propagad  
«Tierra y Libertad»

## Vindiquemos a los caídos

Ya se ha decretado la amnistía. Millares de hombres han traspasado, con dirección a la calle, los pórticos de estos edificios inmundos y sombríos conocidos por cárceles, centros de sufrimiento y corrupción, olvidando casi, por la alegría de volver a respirar el aire de la calle, las amarguras allí padecidas. Ya están de nuevo entre los suyos.

Con jolgorio se ha celebrado la liberación, a cuyo entusiasmo nos sumamos remitiendo un saludo fraternal y revolucionario a los que han abandonado las rejas malditas. Pero, compañeros, nuestras actividades no han de cejar ahí; las causas que produjeron todas nuestras gestas están aún en pie. La música callejera de estos días no debe, en modo alguno, hacernos cambiar de rumbo. Hay que continuar luchando. Luchemos hasta vencer.

Hay algo que no olvidamos. En nuestras insurrecciones contra la tiranía han caído nuestros mejores hermanos. ¿Podemos borrarlos de nuestra memoria, como si su sangre preciosa no saliera de sus venas batiéndose por una causa noble, la de todos los explotados?

No; no los olvidaremos nunca. Al recordarlos, al pensar que cayeron para siempre, cuando vemos la tristeza que embarga a sus familiares, no podemos abandonar la empresa que fué su única preocupación. Vindiquemos a los caídos. Demos cabida en nuestros corazones a los ideales por los que ellos dieron su vida.

Continuemos su obra hasta vengarlos. Aprendamos en su heroísmo, recojamos sus ideas, empuñemos el arma libertadora que ellos soltaron para siempre y sigamos luchando contra la opresión.

Que la alegría natural de estos días no nos haga olvidar a los caídos. Vindiquémosles.